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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

DE 18 DE MAIO 2023 

 

Nº 10 /2023 

 

PRESIDENTE: José Manuel Gonçalves. ------------------------------------------------------- 

VEREADORES PRESENTES: Eduardo Jorge Ribeiro Pinto, Rui Filipe dos Anjos 

Teixeira, Maria José Fernandes Lacerda, Manuel da Costa Monteiro, António Jorge de 

Sousa Pereira e Ana Luísa Couto de Almeida dos Santos. ------------------------------------ 

SECRETARIOU: José Daniel Meireles Almeida Lopes, Chefe de Divisão 

Administrativa e Financeira. ----------------------------------------------------------------------- 

HORA DE ABERTURA: 9.30 horas. ----------------------------------------------------------- 

ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: Aprovadas por unanimidade as atas nº 8 de 20 de 

Abril e nº 9 de 4 de Maio/2023. A Vereadora Maria José Fernandes Lacerda não 

participou na votação na ata de 20 de Abril/2023. ---------------------------------------------- 

INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE: Antes do início dos trabalhos o Sr. Presidente 

informou verbalmente a Câmara das ações desenvolvidas durante a quinzena. ------------ 

Reunimos: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Vice-Presidente do Conselho de Administração da CP – Comboios de 

Portugal (2); -------------------------------------------------------------------- 

• Presidente da Direção do Centro Social e Paroquial de São Pedro de 

Loureiro; ------------------------------------------------------------------------ 

• Presidente da Entidade de Turismo do Porto e Norte de Portugal; ----- 

• Responsáveis da Direção Norte da Caixa Geral de Depósitos; --------- 

• Comandante do Comando Distrital de Vila Real, do Destacamento do 

Peso da Régua e do Posto do Peso da Régua da Guarda Nacional 

Republicana; ------------------------------------------------------------------- 

• Comandante Sub-Regional de Emergência e Proteção Civil do 

Douro; -------------------------------------------------------------------------- 

• Responsáveis pela APDL – Administração dos Portos do Porto, 

Douro, Leixões e Viana do Castelo (2); ------------------------------------ 

• Comissão local responsável pela organização das Jornadas Mundiais 

da Juventude; ------------------------------------------------------------------ 

• Responsáveis pelo Conselho de administração da Douro Gaz; --------- 

• Responsáveis pela CIGMA Saúde; ----------------------------------------- 

• Direção da Associação EUROPE XXI; ------------------------------------ 

• Responsáveis pela organização do 3.º Encontro Internacional APM – 

Associações de Policias Motociclistas; ------------------------------------ 

Participámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• Reunião de trabalho de concertação da rede de oferta formativa, para 

o ano letivo 2022 /2023 organizada pela Direção-geral dos 

Estabelecimentos Escolares para a Comunidade Intermunicipal do 

Douro, realizada no AUDIR – Auditório Municipal do Peso da 

Régua; -------------------------------------------------------------------------- 
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• Direção do Agrupamento de Centros de Saúde Douro I – Marão e 

Douro Norte e os Presidentes das Câmaras Municipais que o 

integram; ----------------------------------------------------------------------- 

• Jornadas de Viticultura e Enologia organizadas pela Escola 

Profissional de Desenvolvimento Rural do Rodo, no AUDOR – 

Auditório Municipal do Peso da Régua; ----------------------------------- 

Estivemos presentes: ------------------------------------------------------------------------------ 

• Conferência “Sétima Conversa em Ventozelo – A Nova Economia do 

Douro organizada pela Associação Amigos de Ventozelo; ------------- 

• Encontro de Tunas organizado pela Tuna da Universidade Sénior do 

Rotary Clube da Régua; ------------------------------------------------------ 

• Missa em comemoração do Dia da Mãe em Loureiro; ------------------- 

• Festa do Dia da Mãe organizada pela União de Freguesias de 

Galafura e Covelinhas; ------------------------------------------------------- 

• Comemoração do 25.º aniversário da Lamivinhos; ----------------------- 

• Prova de cicloturismo Ride Across Portugal 2023; ----------------------- 

• Convívio de encerramento de época do escalão de juniores de futsal 

da Associação dos Amigos Abeira Douro; -------------------------------- 

• VII Caminhada da Ascensão organizada pelo Rancho Folclórico e 

recreativo de Godim; --------------------------------------------------------- 

• Tomada de posse dos órgãos Sociais do NERVIR – Associação 

Empresarial de Vila Real; ---------------------------------------------------- 

• Final da Taça Distrital de Vila Rela – INATEL de Futsal; -------------- 

Organizámos: --------------------------------------------------------------------------------------- 

• A prova de ciclismo Douro Granfondo 2023 conjuntamente com a 

Bikeservice; -------------------------------------------------------------------- 

• XXIV Feira do Livro do Douro, realizada na Biblioteca Municipal; -- 

Efetuámos: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Reunião de preparação das Comemorações do Dia de Portugal, de 

Camões e das Comunidades Portuguesas, com os responsáveis da 

Presidência da Républica (3); ----------------------------------------------- 

• Reunião do Núcleo da Rede Social do Peso da Régua; ------------------ 

• Reunião do Núcleo Local de Inserção; ------------------------------------- 

VOTO DE PESAR  

António José Borges Mesquita Montes nasceu na freguesia de Fontelas, concelho de 

Peso da Régua, a 30 de março de 1939. ---------------------------------------------------------- 

Ao falecer deixa a saudade numa família que amou incondicionalmente, mas também o 

respeito e a estima de todos os que contaram com a sua amizade, com o seu contributo 

pessoal, profissional e político. -------------------------------------------------------------------- 

António José Borges Mesquita Montes licenciou-se em Engenharia Técnica Agrária, 

pela Escola de Coimbra e obteve o tirocínio em Viticultura e Enologia. -------------------- 

Desempenhou funções na Direção Geral dos Serviços Agrícolas, entre 1961 e 1965. ---- 

Desempenhou funções na Companhia União Fabril, entre 1965 e 1972. -------------------- 

Desempenhou funções de gerente da empresa Agrícola da Serra de Leomil, de 1972 a 

1974. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Desempenhou funções docentes no Curso de Agricultura da Escola Agrícola do Rodo – 

Peso da Régua. Desde junho de 1975, desempenhou funções na Comissão de Gestão da 

Casa do Douro. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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A partir de 1976 foi eleito sucessivamente para os diversos órgãos diretivos da Casa do 

Douro, da qual foi presidente de 1987 a 1998. -------------------------------------------------- 

Desempenhou funções de Presidente da Cooperativa Vitivinícola do Peso da Régua – 

Caves Vale do Rodo, acumulando funções em órgão diretivo da União das Adegas 

Cooperativas do Douro e da Subvidouro – Centro de Aproveitamento de Subprodutos 

do Douro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi membro da Comissão Nacional do Office International de la VigneetduVin e da 

Union Mondial dês Alchools. ---------------------------------------------------------------------- 

Foi fundador da Confraria dos Enófilos do Douro, em 1990, tendo desempenhado 

funções como Mestre Patrão Principal da Confraria, entre 1991 e 1999 e, mais tarde, 

entre 2005 e 2015. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Foi fundador do Clube de Caça e Pesca do Alto Douro. --------------------------------------- 

Foi Vereador da Câmara Municipal e membro da Assembleia Municipal do Peso da 

Régua. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

António José Borges Mesquita Montes destacou-se pela enorme capacidade de 

liderança, sobretudo, no desempenho de funções de Presidente da Casa do Douro, 

cumprindo, exemplarmente, o papel de defensor dos interesses dos vitivinicultores 

durienses e da região. A sua intervenção na sociedade reguense foi transversal ao 

desporto, à cultura, à política, sendo reconhecido e estimado por todas as pessoas que 

fizeram parte do seu percurso pessoal e profissional. ------------------------------------------ 

Deu o melhor de si a tudo quanto se dedicou, sendo-lhe reconhecida grande 

determinação e persistência. ----------------------------------------------------------------------- 

O dever de justiça impõe o reconhecimento público pela forma como contribuiu para o 

desenvolvimento do Peso da Régua. -------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal do Peso da Régua manifesta pesar pela sua morte e apresenta 

sentidas condolências a toda a família. ----------------------------------------------------------- 

Assim: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Proponho a aprovação de Voto de Pesar pela Câmara Municipal do Peso da Régua, bem 

como que seja dado conhecimento do teor do mesmo à família. ----------------------------- 

PROPOSTA DE APRIMORAMENTO 

DA SEGURANÇA PARA VIATURAS E 

PEÕES NA RUA PADRE TEIXEIRA DE 

CARVALHO 

(IMEDIAÇÕES DO PATRONATO DE GODIM) 

Pelos Vereadores do PS, foi presente a proposta do teor seguinte: --------------------------- 

“Trata-se de uma zona habitacional e escolar, que deve ser alvo de atenção e 

preocupação pelo facto de ser uma zona de passagem de muitos carros diariamente, 

acrescendo ainda o facto de muitas vezes os veículos se deslocarem com velocidade 

excessiva apesar da aproximação à infraestrutura escolar e de não existirem passeios 

para peões. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Rua Padre Teixeira de Carvalho é bastante estreita na zona do Patronato e tem várias 

saídas de garagens, de terrenos e de casas cuja proximidade das suas portas para a rua é 

muito pequena. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Particularmente no período da manhã, coincidindo com a chegada das crianças que 

frequentam o Patronato e no final da tarde, este local torna-se particularmente 

problemático. Consideramos assim importante o desenvolvimento de uma intervenção 

com o objetivo de: reduzir o impacto dos veículos nesta via; criar um ambiente mais 

agradável para peões e mais seguro para os utilizadores da infraestrutura escolar. -------- 

Posto isto, propomos ao executivo que seja analisada a possibilidade de aplicar as 

seguintes medidas: ---------------------------------------------------------------------------------- 
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1 – Melhoramento da sinalética de aproximação de escola, particularmente no sentido 

Régua-Fontelas, que se encontra imediatamente antes da escola. ---------------------------- 

2 – Colocação de lombas antes e depois da zona escolar e do prédio, pois garante a 

redução significativa da velocidade dos veículos. ---------------------------------------------- 

3- Criação de uma zona de paragem rápida para tomada e largada de crianças, através de 

sinalização colorida na via. ------------------------------------------------------------------------ 

4 – Como medida complementar, deslocar o ponto de recolha seletiva de lixo, para o 

lado direito no sentido descendente, onde a via é mais larga. --------------------------------- 

Acreditamos que com estas simples medidas conseguimos reduzir a velocidade dos 

veículos e maximizar a segurança dos peões e utilizadores do Patronato”. ----------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade após discussão da proposta, que a mesma baixe 

aos serviços para apreciação e informação. ---------------------------------------------------- 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

89-TESOURARIA 

Balancete – Período de 4 de Maio /2023 a 17 de Maio de 2023 – Saldo do dia 17 de 

Maio   – Quinhentos e setenta oito mil seiscentos e oitenta e dois euros e oitenta 

cêntimos. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

90-AGOSTINHO MENDES 

PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA 

JUNTAR DUAS SEPULTURAS 

Foi presente um requerimento de Agostinho Mendes residente no lugar de Ariz na 

União de Freguesias do Peso da Régua e Godim, a requerer autorização para juntar duas 

sepulturas no cantão nº 4 no cemitério de Godim. ---------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o requerido de acordo com a 

informação dos serviços. --------------------------------------------------------------------------- 

91-GLOBALSPORT 

MEIA MARATONA DOURO VINHATEIRO 

PEDIDO DE LICENCIAMENTO E ISENÇÃO 

DE TAXAS 

Foi presente um requerimento da GlobalSport a solicitar o licenciamento do evento da 

Meia Maratona do Douro Vinhateiro, assim como a isenção das respetivas taxas. -------- 

A Câmara deliberou por unanimidade isentar as respetivas taxas. -------------------------- 

92-RANCHO FOLCLÓRICO E RECREATIVO 

DE GODIM 

PEDIDO DE LICENÇA PARA A 

VII CAMINHADA DA ASCENSÃO 

Foi presente um requerimento do Rancho Folclórico e recreativo de Godim a solicitar 

autorização, assim como a isenção de taxas. 

A Câmara deliberou por unanimidade isentar as respetivas taxas. -------------------------- 

93-PRESCRIÇÃO PRAZO DE COBRANÇA DE 

CONHECIMENTOS DEBITADOS À TESOURARIA 

NO VALOR DE 508,19 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento. --------------------------------- 

94-PRESCRIÇÃO PRAZO DE COBRANÇA DE 

CONHECIMENTOS DEBITADOS À TESOURARIA 

NO VALOR DE 217,00 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento. --------------------------------- 

95-RETIFICAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DE  

30 DE JUNHO DE 2022 
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PROPOSTA DE RESOLUÇÃO PARA 

REQUERER A UTILIDADE PÚBLICA 

DE EXPROPRIAÇÃO 

A Câmara deliberou por unanimidade retificar a deliberação apresentada de acordo 

com a informação dos serviços. ------------------------------------------------------------------- 

Mais deliberou enviar a proposta de resolução para requerer a DUP à Assembleia 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

96-CENTRO SOCIAL E CULTURAL DOS  

TRABALHADORES DA CÂMARA MUNICIPAL 

DO PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE SUBSÍDIO 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir o subsídio de 20 000,00 €, a pagar em 

duas tranches de 10 000,00 €. --------------------------------------------------------------------- 

97-AUTO DE TRANSFERÊNCIA ARSN 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o documento apresentado. ---------------- 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E EQUIPAMENTOS 

98-GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO 

DA FERRARIA –  

PEDIDO DE SUBSÍDIO PARA A REALIZAÇÃO 

DO 37º GRANDE PRÉMIO DE ATLETISMO 

DA FERRARIA 

Foi presente uma informação da DDSE sobre o pedido de um subsídio de 2 500,00 € do 

Grupo Desportivo e Recreativo da Ferraria para a realização do 37º Grande Prémio de 

Atletismo da Ferraria. ------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir o subsídio de 2 500,00 €. ------------------ 

99-GLOBALSPORT 

EDP MEIA MARATONA DO DOURO 

VINHATEIRO – PROPOSTA DE APOIO LOGÍSTICO  

E FINANCEIRO 

Pela DDSE foi presente uma informação da sobre um apoio logístico e financeiro 

solicitado pela Global Sport para a realização da 15ª edição da EDP Meia Maratona do 

Douro que terá lugar no dia 28 de maio. --------------------------------------------------------- 

Foi presente a seguinte proposta: ----------------------------------------------------------------- 

“A XVI Edição Meia Maratona do Douro Vinhateiro - A Mais Bela Corrida Do Mundo 

realizar-se-á a 28 de maio de 2023, sendo considerado um dos maiores eventos 

realizados no concelho do Peso da Régua e na Região do Douro. ---------------------------- 

Este evento conta, como habitualmente com um elevado número de participantes, quer 

na Meia-maratona, quer na Minimaratona e conta com uma ampla divulgação 

promocional, desde o acompanhamento televisivo, promoção através de filmes do 

evento nas diversas redes sociais, entre outras campanhas de divulgação. ------------------ 

Este evento traduz-se num elevado impacto mediático e económico para toda a região e 

em especial para o Município do Peso da Régua. ----------------------------------------------- 

Assim, considerando a dimensão deste evento e o expectável retorno que o mesmo 

proporciona e tendo em vista a dinamização, valorização turística e notoriedade do 

território, proponho, ao abrigo da alínea o), do n.º 1, do artigo 33. °, do Anexo l, da Lei 

75/2013, de 12 de setembro, que, seja atribuído um apoio no valor de 20 000,00 € (vinte 

mil euros) à organização da "Meia Maratona do Alto Douro Vinhateiro 2023". ----------- 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. ------------------- 

DIVISÃO DE OBRAS PÚBLICAS E SERVIÇOS URBANOS 

100-REVITALIZAÇÃO DO BALNEÁRIO TERMAL 
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PARA FINS TERAPÊUTICOS DAS CALDAS DO MOLEDO 

PRORROGAÇÃO DO PRAZO 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação dos serviços 

mandando proceder em sua conformidade. ------------------------------------------------------ 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E 

GESTÃO DO TERRITÓRIO 

101-MANUEL LUCIANO AIRES TEIXEIRA PATRICIO – 

 “FORMIGA” – GALAFURA PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento de Manuel Luciano Aires Teixeira Patrício de Galafura a 

requerer parecer favorável à constituição de compropriedade do prédio rústico inscrito 

na matriz sob o artº 30-B. -------------------------------------------------------------------------- 

Traz informação dos serviços do teor seguinte: ------------------------------------------------- 

“ …CONCLUSÃO: Tendo em conta o exposto, propõe-se dar parecer favorável à 

constituição de compropriedade do prédio rústico, com a emissão da competente 

certidão. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

102-RAQUEL SUSANA AIRES FERREIRA 

“PORTELO DO SOUTO” – GALAFURA 

PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE COMPROPRIEDADE 

Foi presente um requerimento de Raquel Susana Aires Ferreira de Galafura a requerer 

parecer favorável à constituição de compropriedade do prédio rústico inscrito na matriz 

sob o artº 491-B. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Traz informação dos serviços do teor seguinte: ------------------------------------------------- 

“CONCLUSÃO: Tendo em conta o exposto, propõe-se dar parecer favorável à 

constituição de compropriedade do prédio rústico, com a emissão da competente 

certidão. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável. ------------------------------- 

103-REGUA HABITA, LDA 

JORGE FERREIRA FRIAS DE MAGALHÃES E OUTROS 

LOTEAMENTO QUINTA VIANA - GODIM 

Foi presente um requerimento de Régua Habita Ldª a requerer alteração da 3ª fase do 

Loteamento Quinta Viana. ------------------------------------------------------------------------- 

Traz informação dos serviços do teor seguinte: ------------------------------------------------- 

“ …CONCLUSÃO: --------------------------------------------------------------------------------- 

Tendo em conta o exposto, e visto ter decorrido o prazo de 10 dias, sem que ocorre-se 

oposição escrita dos titulares da maioria da área dos lotes constantes no alvará de 

loteamento n.º 01/09 (3ª Fase) de 18/05/2009 e aditamento de 12/04/2010 e 24/08/2020, 

notificados através de edital, propõe-se a aprovação da alteração/transformação do lote 

acima mencionado (Lote 6C), resultando na alteração da licença e a qual dá lugar a 

aditamento ao alvará, previsto no artigo 27º do RJUE, que no caso de operação de 

loteamento, deverá ser comunicado oficiosamente à Conservatória do Registo Predial 

competente para efeitos de averbamento, contendo a comunicação os elementos em que 

se traduz a alteração, conforme o disposto no n.º 7 do mesmo diploma. -------------------- 

Todos os restantes indicadores são os constantes do alvará de loteamento inicial e 

aditamentos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

A operação urbanística proposta e a emissão do aditamento ao alvará de loteamento 

ficam sujeitas ao pagamento das taxas devidas, nos termos do RMUE”. -------------------- 
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A Câmara deliberou por unanimidade deferir o requerido de acordo com a informação 

dos serviços, mandando proceder em sua conformidade. ------------------------------------- 

104 – ATRIBUIÇÃO DO NOME DA 

RUA DR. ANTÓNIO COIMBRA DE MATOS 

A câmara deliberou por unanimidade atribuir à rua que liga a rotunda do início da 

ponte sobre o rio Douro e a rotunda localizada no final da Avª Diocese de Vila Real, o 

nome de, Dr. António Coimbra de Matos. ------------------------------------------------------- 

Todas as deliberações foram aprovadas em minuta. -------------------------------------------- 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião eram onze horas, da qual se 

lavrou a presente ata que foi por mim                    subscrita e vai ser devidamente 

assinada.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 


